

# Diario de Valencia

Domingo 24 Noviembre de 1912

Oficinas calle de San Martín, núm. 2

Teléfono 681, Apartado de Correos 122

Año II = Número 613

## LAS FIESTAS DE HOY

### El aniversario del Requeté

**Los simpáticos jóvenes que forman este valiente Requeté, celebran hoy la fiesta del segundo aniversario de la gloriosa fundación de éste.**

termentaciones, que se halla situado en la parte posterior del edificio, colindante con el río, próximo al puente de Hierro de Mont-olívete, de forma rectangular, cubierto de teja plana, sostenido por ondillas de hierro.

En este depósito hay cinco depósitos de hierro, de veinte toneladas de cabida cada uno.

#### Momento de la explosión

Ha dejado de funcionar uno de esos depósitos, dejando abierto el registro lateral, de treinta centímetros de diámetro, a poco distancia de la base, para que se evapora el líquido arbórico que producen los residuos de la madera de fermentación a que están destinados.

Antes de que el gas llegara al nivel del orificio de salida penetró el aire, y no pudieron resistir el depósito la presión interior, saltó a tapa de cubierta con tal violencia, que llegaron a forzar los hierros de la techumbre, derrumbando un muro lateral y causando graves destrozos en los pabellones próximos.

Al caer el muro cogió debajo a dos obreros que allí se hallaban trabajando, llamados Eduardo Feo y Ramón Vidal.

Los heridos fueron debidamente atendidos. de primera intención, por el ingeniero director de la fábrica D. Ramiro Gómez y personal a su ordenes.

#### Los heridos

Sin perdida de tiempo fueron conducidos los obreros lesionados a la casa de Socorro de la Glorieta, donde fueron asistidos.

A Eduardo Feo se le apreció la fractura simple y completa del fémur derecho, escoriaciones en la ingle y una rotura inquiridora.

Procedió muy grave.

Tanto Ramón Vidal quedó leves en el lado derecho del cuello y la cara.

El primero, presa de horribles sufrimientos, fue trasladado al Hospital provincial, en tan malas condiciones que hubo necesidad de entrarle al patio de las Casas Consistoriales hasta que llevaron una camilla con la que se le condujo al Hospital.

En el trayecto del Ayuntamiento al Hospital falleció el infeliz Eduardo, quedando su cadáver en un departamento hasta que el Juzgado dispuso su conducción al Depósito judicial.

#### El Juzgado

Apensaron tuvieron noticia de la desgracia, el juez Sr. García Massieu, el secretario Sr. Argote, el oficial Sr. Sánchez y el alguacil Sr. León, se trasladaron al lugar del suceso.

Por la mañana, a las siete, se dirá una misa de Comunión general, con pláticas, a cargo de un renombrado orador sagrado, bendiciendo a continuación la nueva bandera que será apadrinada por D. Carlos Gerau de Arellano y su distinguida esposa.

Por la tarde, a recibir a los oradores que han de tomar parte en el mitin, asistirán las bandas de Misla, Massarochos y Paterna, organizándose seguidamente una manifestación.

A las tres en punto tendrá lugar un gran mitin de propaganda en el teatro, tomándose el turno de Daniel Chinillach, D. Pedro Polo, el Sr. Serrera, del Requeté, Sr. Burgos, de la Agrupación Escolar de Valencia, D. Miguel Alcolea, el presidente de la Juventud de Valencia, D. Luis Lucía Lucia y el concejal del Ayuntamiento de Valencia D. Antonio López.

Se ruega a todos los jaunitas que hayan de asistir al mitin, que a las dos y cuarto acuden al Centro, calle de la Fábrica, nº 19, para dirigirse con la bandera y las bandas de música a recibir a los oradores.

Darán razón: Calle de la Fábrica, nº 19, a las 8, punto a la plaza de toros.

**de cuatro casas**

a calle de Orihuela, nº 15, compuestas de dos pisos y cuatro habitaciones, una renta al año de 1200 pesos, en el precio de 14.000 pesos, se vende en 15.200 pesos.

En la calle de Pepe, nº 8, compuestas de dos pisos y cuatro habitaciones, renta al año de 1.040 pesos, en el precio de 12.200 pesos, se vende a ligadas, ya a presentar los documentos.

Si se quieren más datos, Darán razón: Calle de la Fábrica, nº 19, a las 8, punto a la plaza de toros.

**El Mercantil“**

**“El Tatayista”**

y la basura

Una trinidad...

Por última vez, hasta que el asunto quede resuelto por quien tiene facultad para ello, vamos a mojar nuestras plumas en la baba que nuestros modestos adversarios arrojan sobre este asunto, que asumea en fuerza de mano-

Seremos parcos, muy parcos, porque «para que es Don Juan», con pocas palabras, basta.

Si El Mercantil no fuese El Mercantil, y nuestro corresponsal Sr. López no fuese don Antonio López, nada, absolutamente nada hubiera de rido pero, de otra forma, es natural que la riborilla de la calle de Ballesteros clara su agujero en nuestro estimado amigo, a quien profesa una cordial amistad. Y lo hiciese así, como El Mercantil sabe hacerlo, de sosa, ligeramente, «mercantilmente»; mas como esto es viejo y lo sabemos todos, no produce efecto, compañero, y este asunto quedará tan «esquivado», como el de antaño. Puede el juez continuar, porque nos dijeron.

El Pueblo, como siempre, debe escribir para los chinos, porque miente y falsea los hechos de una forma inaudita; y con quienes se proponen qué se ha de hacer, sino dejarlo. Eso hace que con el colegio, porque no merece la luz, el papel y la tinta que gastamos en decirle que no importa un comino cuánto dice.

Jua embestida más, qué importa; que a la espalda de los volantes de Bermejo, sigue la de la Cota de Leche, y a ésta la del depósito de basura, y a ésta la que vendrá, qué importa, si lo que más se sacará y anunciará con letras gordas, «áñuelos de Simó» se publica como nos prometió, «y no hacen pasar las gatas».

En cuanto a la intervención de nuestro jefe que The Tatay pide con lágrimas, «de consideración», no puede esperar la muy sentadita «coliga» que no se cease.

El Sr. López, y como él todo la minoría, tiene la confianza del Sr. Simó y la del pueblo legitimista que no le regatea en ningún momento su admiración y su aplauso.

Y hasta ya, rabiosos coligas, palabra, que no contestaremos otra vez; aprobachad la ocasión de nuestro promocionado silencio y decid cuanto os plazca; pero cuidado con el tambo, por si hay que degüello más tarde.

Los legitimistas ya sabemos a qué obedecen esas campañas.

**Explosión en una fábrica**

Un muerto y un herido

Ayer ocurrió una tremenda explosión en la fábrica de alcoholeras que en el camino de Peralta tiene la Unión Alcoholera Española.

La mencionada fábrica está situada en la antigua alquería llamada de Bretaña.

El hecho tuvo lugar en el departamento de

liga de defensa del clero

AVISO

Previo la afluencia de sacerdotes a esta capital con motivo del concurso a curas, esta Junta diocesana ha determinado tener abiertas sus oficinas, instaladas en la calle Trin iuste de Caballeros, 5, dependencias de la antigua iglesia de San Juan del Hospital, de cinco a siete de la tarde, en los días 25, 26 y 27, además de las ordinarias que son de 10:30 a 12:30 de la mañana.—El secretario.

En la cuarta página

Varios originales de interés



## San Juan de la Cruz

La grandeza de este Santo procede de su apellido de Religión.

Juan de la Cruz, quiere decir que como San Pablo, está lejos de gloriarse en otra cosa que en la Cruz de Nuestro Señor Jesucristo; que tiene todos sus amores puestos en las humillaciones, trabajos y desprecios; que hueve de los honores, placeres y riquezas; que vive la vida del espíritu y esclaviza su carne con sus vicios y concupiscencias.

Juan de la Cruz fue uno de los hombres que no comprende el mundo; enamorados de la soledad, en ella encuentran su bienestar, su felicidad; buscan a Dios y les molesta todo lo que a El no le conduce.

A la Cruz vivió y murió abrazado, y en la Cruz encontró toda la mística inspiración de las diligencias sumariales, habiendo llamado al ingeniero municipal Sr. Pich, como asesor de la parte técnica.

Los depósitos de referencia, destinados a la fabricación de alcohol industrial por un nuevo procedimiento de la casa Amilo, de Alemania, se vende en 15.200 pesos.

Allí recogieron los primeros antecedentes de los guardias municipales números 87 y 22, que fueron los primeros en acudir.

El Juzgado comenzó la instrucción de las diligencias sumariales, habiendo llamado al ingeniero municipal Sr. Pich, como asesor de la parte técnica.

Los depósitos de referencia, destinados a la fabricación de alcohol industrial por un nuevo procedimiento de la casa Amilo, de Alemania, vienen funcionando con regularidad desde hace algún tiempo.

Precisamente esta mañana estuvo en la fábrica el ingeniero de la casa Amilo de Alemania, sin que, como es natural, hallara nada de anormal en los depósitos, que hiciera sospechar lo ocurrido.

## Timba sorprendida

46 puntos en el garlito

El juez municipal de Villanueva del Grao, Sr. Albert, tenía noticia de que en la calle de Chapa, núms. 39 y 41, establecimiento propiedad de Vicente Beltrán Gómez, se tiraba de la oruga a Jorge.

Al efecto a las doce de la noche se ha apostado en las inmediaciones de la mencionada casa con el aspirante de Vigilancia Sr. Tolosa, agente Sr. Pérez y guardia de Seguridad número 149, esperando la ocasión propicia para poder sorprender la timba.

A las tres de la madrugada ha notado el juez que el dueño del establecimiento, que vigilaba por la calle, había aparcado de su presencia y se disponía a dar la voz de alto a los jueces, por lo que ha ordenado a la policía detener al Beltrán, como efectivamente se ha hecho.

Seguidamente el juez con el secretario judicial y fuerzas a sus órdenes, por la puerta reservada que el cañón tiene en la calle de la Gallería, han penetrado en el establecimiento, y como los puntos no habían podido ser avisados, han caído en el garlito.

Han sido copadas una mesa de monte y varias de siete y medio, alrededor de las cuales ha quedado 46 individuos.

Estos, en unión del dueño, tres barajas y 44.000 pesetas, han sido llevados al Juzgado municipal.

Acto seguido ha comenzado el Juzgado a tomar declaraciones.

Parce que todos confiesan que, efectivamente, se hallaban jugando, y que otras veces habían jugado también.

El dueño del citado dique que no creía que le dirían nada, por cuanto todo el mundo sabía que en su casa se jugaba.

En la misma casa se sorprendió también una timba de siete y medio el día 1º de Octubre.

A la hora en que entra en máquina esta edición, 6:30 de la mañana, continúa el Juzgado de las diligencias sumariales.

Por este motivo no podemos dar más detalles a nuestros lectores.

Un aplauso al activo Juzgado municipal de Villanueva del Grao y a los agentes notables mencionados.

Todos fueron cacheados, encontrándoseles algunas armas prohibidas.

## Debates parlamentarios

## El presupuesto de enseñanza

### La escuela neutra y la escuela contra Dios

#### Senado

Hay ha resuendado sus tañas el Sr. Montero Ríos, ocupando el sillón presidencial.

En el banco de los ministros, los de la Guerra, de Gobernación y de Gracia y Justicia.

#### Ruegos y preguntas

El segundo contesta a preguntas que se tienen hechas los senadores.

El Sr. Polo y Peyrolón ruega al Gobierno que obligue al Ayuntamiento de Requena a pagar a los empleados de Peones.

El ministro de la Gobernación ofrece complacencia.

El Sr. Ibáñez pide una estadística de los exámenes verificados en los institutos de segunda enseñanza durante los cinco últimos años.

Reclama por segunda vez el expediente de suspensión del cargo de médico de la Diputación provincial, seguido contra el Sr. García Bonilla.

El ministro de la Gobernación ofrece complacencia.

#### Orden del día

### Presupuesto de Instrucción pública

Se reanuda la discusión del presupuesto del ministerio de Instrucción pública.

Sigue en el uso de la palabra el Sr. Giner de los Ríos, consumiendo el quinto turno en contra.

Pide que la enseñanza superior sea gratuita y que al propio tiempo se aumenten los sueldos de los maestros, siendo el mínimo de 1.500 pesetas.

Reclama la neutralidad de la enseñanza, pidiendo que desaparezca de entre las asignaturas obligatorias en los institutos, la asistencia de Religión, reforma a la que se han atrevido hasta ahora los Gobiernos.

Elogia la prudencia de los estudiantes.

Añade que debe procederse a la completa reorganización del profesorado superintendente, acabando con los auxiliares gratuitos o ridículamente retribuidos.

Pide la reducción de las escuelas Militar y Navales, así como de las Ingenieros y Arquitectos, y de las Escuelas Técnicas de Ciencias de las Universidades; creando tres o cuatro Escuelas Politécnicas, pues esta reforma supondrá una economía enorme para el presupuesto.

Termina solicitando que todos los Museos españoles se abran al público, para que sirvan de enseñanza.

#### El ministro resume y contesta

El Sr. Alba hace al resumen del debate, recordando los diversos puntos de vista de los impugnadores del presupuesto, agradeciendo su análisis primero, pero que inmediatamente se discutió el de Mancomunidades.

Opina que, dada la preferencia de los presupuestos y del Tratado Franco-Español, se discutirá primero, pero que inmediatamente se discutirá el de Mancomunidades.

Conviene que este año se discuta el presupuesto de Mancomunidades.

Conviene que este año se discuta el presupuesto de Mancomunidades.

Conviene que este año se discuta el presupuesto de Mancomunidades.

Conviene que este año se discuta el presupuesto de Mancomunidades.

Conviene que este año se discuta el presupuesto de Mancomunidades.

Conviene que este año se discuta el presupuesto de Mancomunidades.

— 2 — 24 de Noviembre de 1913

## La política

Madrid, 23.

### Visita a Romanones

Los opositores al Cuerpo de archiveros bibliotecarios, en comisión, han visitado al presidente del Consejo para interesarle que amplíe el número de plazas que han de cubrirse en la actual convocatoria.

### La facultad de Ciencias

El ministro de Hacienda ha hecho algunas aclaraciones a la partida de dos millones que figura en el presupuesto de liquidación, para el edificio de la facultad de Ciencias, y que parece ofrecer dudas tales para su aprobación en el Senado.

Dice el Sr. Navarro Reverte que esta partida data del tiempo del Sr. Rodríguez Sampedro cuando fué ministro de Instrucción, y su objeto es el de reunir en un edificio las cuatro facultades de Ciencias hoy separadas.

### El hijo de Montero ha dimitió

Asegura un periódico que el Sr. Montero Villegas, subsecretario de Gracia y Justicia, ha dimitió.

El interesado no ha asistido hoy a su despacho y por su orden fueron recibidos de su mesa algunos documentos de su particular pertenencia.

### Fernández Llanos ha dimitió

Es definitiva la dimisión de Fernández Llanos, jefe superior de la policía.

El Sr. Fernández ha estado hoy en su despacho y se ha despedido del personal.

Interrinamente se ha encargado de la jefatura el comisario de Policía D. Eduardo Galván.

### Visitas a Navarro Reverte

Una comisión de salineros y otra de carpinteros han visitado al Sr. Navarro Reverte para pedir la rebaja en la contribución que satisfacen.

También ha visitado al ministro de Hacienda el alcalde Sr. Ruiz Jiménez, suponemos que para hablarle de los presupuestos municipales.

Lo ha pedido que reforme la ley de sustitución de los consumos, dada la apurada situación del Ayuntamiento de Madrid.

— Una comisión de representantes de ferrocarriles mineros ha visitado también al señor Navarro Reverte para protestar contra el impuesto de transportes que se les obliga a pagar al Estado.

### Los subalternos de Fomento

Una comisión de empleados subalternos de Fomento ha visitado al Sr. Villanueva para rogarle mejore su situación.

### Proyectos hidráulicos

El diputado aragonés D. Leopoldo Romeo ha presentado al Congreso una proposición en la que pide que los proyectos hidráulicos aprobados del ministerio de Fomento, sean considerados de utilidad pública, para los efectos de la explotación de la zona regable, sin necesidad de tener que dictar una ley especial, siempre que se renuncie a las subvenciones oficiales.

## Provincias

Madrid, 23.

### Un drama a bordo del "Brunswick"

Coruña.—Viajeros il·l·gados de Tampa a bordo del vapor "Brunswick", refieren una tragedia ocurrida a bordo, de la que fueron víctimas tres españoles y un portugués.

Los cuatro embarcados en Tampa sin billete, con propósito de llegar a Nueva Orleans.

Desbarcaron a bordo, fueron encerrados en una caja de madera, sin proporcionarles alimento ni agua.

Los recluidos, hambrientos y locos, rompieron la caja y salieron pidiendo al capitán alimento y trabajo.

El capitán les amenazó con un revólver y el contramestres con un rifle.

Dos de ellos fueron muertos a tiros y los otros dos se salvaron, ocultándose detrás de unos pasajeros.

Los cadáveres y los heridos fueron desembarcados en Sasi.

### Asamblea diocesana

### Sesión de clausura

Granada.—Se ha celebrado la tercera y última sesión de la Asamblea diocesana parroquial.

Han asistido todos los curas párrocos de la diócesis granadina.

Se han leído trabajos hermosos.

Se han disertado varios puntos por distinguidas personalidades.

El secretario de la Cámara del Arzobispado D. Luis López Dóriga, ha propuesto varias soluciones prácticas, que han sido muy aplaudidas.

Los principales oradores que han intervenido han propuesto:

Propaganda activa del Catecismo; oración de esquelas dominicales y organismos dedicados a los catequistas, bajo la dirección del sacerdote P. Manjón, y fundación de otra clase de obras sociales.

En la sesión de clausura ha pronunciado un hermoso discurso el señor Arzobispo, doctor Meseguer y Costa, sobre la acción benéfica social.

### Vanadio Crónicas

Vanadio, 23.

### Quieres la solución?

Pues no será mañana, sino hoy.

La Ford Motor Company compra las primeras materias para la fabricación de sus coches, en cantidades enormes; su capital inmenso le permite realizar al contado toda transacción por importante que sea. El producto total que las fábricas dan de saco, pasa completo a los colosales talleres de los Ford; este año se han necesitado 80.000 toneladas de acero al vanadio, 150.000 faros, 225.000 faroles, cerca de 100.000 boquinas, neumáticos por valor de treinta millones de francos. ¡Quién los pillar! (Se una exclamación ingenua.)

Puedes explicarte de este modo a qué precios podrás comprar la Ford Motor Company y qué condiciones tan especiales no te concede ante compras de tan estupenda importancia.

La Ford se contenta con una parte pequeña del beneficio que consigue y la mayor ventaja va a parar al comprador de los coches. Ya la fábrica gana mucho por el número fabulosos que cada uno por separado vale... ¡Una cosa muy maravillosa, ¡nunca vista, sorprendente!

¡El secreto de los polvos de Pirlimpol! Cuando ya en la mano no tienes un céntimo, resulta que aún te falta comprar la mitad de cosas... Te has gastado todos los cuartos y no tienes más que cuartos de automóvil...

Fue ahora la inversa, pero en otra marca, tasaada por ejemplo en 20.000 pesetas... Fruncirás el ceño, descanzarás la barba sobre tu puño y quedarás en meditación, mirando una cierta cantidad de metal que queda sin aplicar, cuando ya el auto no tiene más pieza que vender.

### Conferencias episcopales

Granada.—Han llegado los prelados de Almería y Guadix.

Vienen para asistir a las conferencias episcopales.

### Los Intereses vascos

Vitoria.—Han llegado los comisionados de las Diputaciones de Vizcaya y Guipúzcoa, con objeto de cambiar impresiones con la de esta provincia hermana sobre el impuesto de utilidades de las Compañías navieras.

Se ha convenido en guardar impenetrable reserva sobre los sonderos adoptados hasta después de dar cuenta de ellos a las respectivas Diputaciones.

### En honor de Oñalojas

Vitoria.—Se ha verificado en el Ateneo una velada neoroligística en honor de Oñalojas.

Han asistido las autoridades y ha sido presidida por el gobernador civil.

Han pronunciado discursos los Sres. Elorza, por el Ateneo; Damas, por los republicanos conjuntacionistas; Osasola, por los conservadores; Aragón, a título de amigo íntimo de Oñalojas, que ha hecho el círculo de los discursos.

Se han recibido adhesiones de jaimistas e integristas.

En el salón había numeroso público, entre el cual se destacaban distinguísimas damas y bellas señoritas.

### Los jaimistas contra los ganaderos de la emigración

Coruña.—El juex de instrucción ha desmittido la denuncia presentada por la Juventud jaimista contra una casa consignataria que entiende con varios agentes de emigración.

El semanario "El Regreso", órgano de dicha Juventud, publica con tal motivo un valiente artículo de protesta contra el auto del juez.

En la redacción del referido semanario se ha recibido cartas de emigrantes coruñeses llegados a Buenos Aires en un vapor de la casa consignataria denunciada por los jaimistas, y sed en los 27 días que ha durado su pesadísimo viaje, por haberse detenido en cinco puertos, cuando ofrecieron hacer el viaje directo.

Muchos pobres emigrantes dicen también que muchos billetes de los dados para la fonda, la cual se entiende con la casa consignataria, han resultado falsos, y no han querido sus dueños admitir reclamaciones ni cambiar los billetes falsos.

El vecindario coruñés clama contra los abusos que se cometan con los pobres emigrantes.

Todos censuran al presidente de la Junta de Emigración por su pasividad.

### Anarquista detenido

Santander.—Ha sido detenido, encerrado en la cárcel e incomunicado, un anarquista falso.

Se llama Mariano Martín Bustos, de oficio tipógrafo.

El detenido era amigo de Pardina, y a la detención se concede importancia.

Se asegura que el anarquista detenido era amigo de Pardina cuando éste estuvo en Santander.

El Martín garantizó la personalidad de Pardina para que pudiese obrar un cheque girado sobre el Banco Mercantil desde la Habana.

El detenido, en su declaración, ha dicho que no conoció a Pardina sino que el 29 de Enero se presentó en su casa un sujeto, procedente de América, diciéndole que la visita porque era corregionario, y que ignoraba cómo se llamaba.

El desconocido le pidió que pusiera el conocimiento en el cheque; así lo hizo el tipógrafo detenido, pero el Banco no aceptó su firma.

Ignora si aquél sujeto cobró por fin el cheque, porque no le vió más.

Tampoco sabe si el desconocido trajo alguna misión.

Se citaron en el café de "El Progreso", propiedad del detenido Martín, pero Pardina o quien fuera el misterioso obrero venido de América, no acudió a la cita.

La policía ha practicado un registro en la casa del anarquista detenido hoy.

### Los ferrovialos

Zaragoza.—Se ha verificado una reunión de obreros ferrovialos.

Han asistido cien asociados.

El objeto de la reunión ha sido protestar contra el traslado del presidente de los ferrovialos aragoneses a la estación de Urda que es inferior categoría.

Se nota entre los obreros el gran quebranto que sufren por las disposiciones que va tomando la Compañía y la prudencia de los obreros al acatarlas resignadamente.

Se ha acordado por los obreros designar a una comisión que recorra la línea para recoger la candidatura del nuevo presidente.

Se observa recelos para aceptar el cargo.

### CAFE RESTAURANT

### DEL CÍRCULO CENTRAL LEGITIMISTA

Menú para el cubierto de dos pesetas

Entrantes variados

Pañela a la valenciana

Gallón con espuma

Merluza al gratin

Lomo con habas

Flan o fruta, pan y media botella de vino

Gran rebaja en el menú de trucha completa

NOTA.—Se sirven cubiertos especiales de 3 ptas.

de 24 Noviembre de 1912

## ESCOPIETAS MARCA Jabali

Armas extranjeras y municiones de todas clases  
Ardoles de viaje y para todos los deportes.  
GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

Eduardo SCHILLING, S. n. C-PAZ, 13

## GACETILLAS

El sistema especial para la mejor comprensión y síntesis de los elementos atmosféricos, ideado por la Federación Agraria de Levante, mediante un cuadro de categorías y reglamento tipo, busca de obtener una nueva y autorizada sanción. En efecto, convenientemente adaptado a las variantes de aquella zona, ha sido vertido al francés por la comisión meteorológica del departamento del Herald, haciendo éste desde ahora la definición y cálculo del tiempo por el respectivo sistema de la Federación de Levante, a la que dedica celosos elogios el graduado Dr. Moya, católico de la Universidad de Montpellier.

También ha telegrafizado el Sr. López García al eclesiástico orador sagrado D. Luis Calpina, invitándole a que se encargue de pronunciar la oración fúnebre.

Es reconstituyente gratísimo que supera al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones el *Lactofenofosfat* del Dr. Pérez López.

Además ha telegrafizado el Sr. López García al eclesiástico orador sagrado D. Luis Calpina, invitándole a que se encargue de pronunciar la oración fúnebre.

Se ha publicado el número 4 de *El Panadero Provincial*, que inserta variado sumario de mucho interés para la clase.

Teléfonos detenidos.—De Tolosa: Fernández Higuera, representante.

Mañana a mediodía termina el plazo para firmar los señores que deseen tomar parte en el concurso general a curas anunciado en esta edición.

PIANOS GOMEZ.—Contado. Plazos. Cambios. Reparaciones. ALQUILERES DE PIANOS. DESDE 10 PESETAS. Calle del Almirez, 3.

Son laxantes, antibiliosas y purgantes las píldoras de Arabia; no irritan ni dan dolor de estómago.—Caja, 150 pesetas, farmacia de Santa Catalina.

Esta tarde a las tres y media se celebrará en la plaza de Toros una gran función en la que se ejecutarán siete variadas y divertidas pantomimas organizadas y dirigidas por el antiguo diestro Francisco Alfonso.

Los precios son económicos: Entrada general, 50 céntimos; entrada para señoras, niños y militares sin graduación, 30.

En el correo de ayer llegó a esta capital, procedente de la corte, nuestro estimado amigo D. César López Aparicio.

El 614 o Neo-Salvás, superior al 606, se instala gratis los martes en la clínica del doctor Albeida, Gran Vía, 25.

PICKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Naturalidad y duración. Depósito de venta, farmacia Moran, Ctra. 45.

Por real orden de 7 del actual se autoriza al justísimo señor delegado de Hacienda, para que se haga cargo del lago de la Albufera y proceda a la explotación de la casa volátil por el sistema de administración, y habiéndose acordado la subasta de los puestos de casa más importantes, a la puja o la llana, tendrá lugar el 25 del corriente, a las diez horas, en el Templo, Salón de sesiones de la excelentísima Diputación provincial, con arreglo a las condiciones del pliego que se halla de manifiesto en la Administración de Propiedades del Boletín Oficial del día 22, núm. 281.

LAS MEJORES aguas alcalinas son: VI CHY-HOSPITAL (estómago), VICHY-C.E. LESTINS (rines), VICHY-GRANDE GRILLÉ (hígado).

El segundo período de cobranza voluntaria de contribuciones e impuestos del Estado corresponde al actual cuarto trimestre, quedando abierto en las 1<sup>a</sup> y 2<sup>a</sup> zonas de la capital, plazas del Horne de San Nicolás, núm. 3, principal, en los días 26, 27, 28, 29 y 30 del corriente, para los contribuyentes que no hayan efectuado el pago en el primer período de recaudación.

Por contingente provincial se ingresaron ayer las siguientes cantidades:

Ayuntamiento de Puebla de Vallbona, 60,00 pesetas, y de Alcoicer, 1.000.

El mejor de los laxantes: Grains de Vals.

La Banda Municipal de música interpreta esta mañana, de once a una, en la Glorieta, el siguiente programa:

Primer parte: 1.<sup>a</sup> «Osende», pasodoble, Méndez. — 2.<sup>a</sup> «Julita», riñeras (música), Méndez. — 3.<sup>a</sup> «Suspíros y sonrisas», vals lento (primera vez). L. Gutiérrez Pallardó. — 4.<sup>a</sup> «Himno al sol», introducción de la ópera «Iris», Maegni.

Segunda parte: 1.<sup>a</sup> «Escenas andaluzas», Bellido; II, «Polo gitano»; III, «Marcha y Sæta»; IV, «Zapateado», Breton. — 2.<sup>a</sup> «Eu avanti», pasodoble, Menzel.

En el número de ayer insertamos bajo el título «Un decreto importante» las interesantes manifestaciones que el muy ilustre secretario de Cámara y Gobierno del Arzobispado, en nombre del excelentísimo y reverendísimo Prelado de la diócesis, hace respecto a la nueva revista *Tradición y Progreso*, que ha visto la luz en esta ciudad.

Las premuras y exigencias del ajuste fueron motivo de que, al suprimir parte del título del sueldo de referencia, quedara éste casi incomprendible.

Banco Hipotecario de España

Dagocia especial del Reino de Valencia.

Préstamos realizados hasta el 31 de Diciembre de 1911. Pesetas 222.189, 270.

En esta Región: Pesetas 15.668, 820.

Estos préstamos son con amortización de cinco a cincuenta años al 4% por 100, sobre fincas rústicas y urbanas. Dada instrucción su Delegado en el Reino de Valencia, D. Benito Albet, calle del Mar, número 57-Vaencia.

GRANDES VIVIROS DE PLANTAS AMERICANAS

Instalados en la MASIA DEL CONDE, Llano de Cuarte, (Línea de Utiel-Valencia). Servicio de explotación: D. José Otero, en la refinería masia.

En estos extensos viveros, premiados en la exposición de Valencia, se encuentran los señores viticultores señores y completas variedades de toda clase de plantas, para su explotación.

ACADEMIA MAZA

Preparación para las carreras de Ingenieros, Ayudantes de Obras públicas, Subsecretario, Correos y Telégrafos, Interventorías del Estado en la explotación de los ferrocarriles, Aduanas, reparto de las asignaturas de las facultades de Ciencias, Derecho, Filosofía y Letras, Físicos electricistas, Bachillerato, Carrera militar y Magisterio. Lecciones de taquigrafía, dibujo, pintura y idiomas. Sociedad especial para CARRERAS MILITARES, con profesores del Ejército

Para ampliación de local, se ha trasladado a la calle de COLOM, número 86, principal, VALENCIA

Se admiten internos

PIDÁNSE INFORMES AL DIRECTOR DE LA MISMA, DON ADOLFO MAZA

TEMPORADA DE INVIERNO.—Grandes almacenes de sastrería, pañería y confecciones

EL NON-PLUS-ULTRA! Calle de Peris y Valero, 4 (antes Paz)

Después de grandes reformas, este establecimiento ofrece a PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE ECONÓMICOS, los siguientes géneros:

Para caballeros abundante surtido en vichuñas, jergas, chovit y estambres, alta variedad para trajes, pollizas, capas, impermeables, gorras de forma inglesa, bufandas, mantas y guarnición.

Para niñas DE TODAS EDADES.—Trajeitos, gabanes, makiferas y capitas. PARA JOVENES de 18 a 17 años, trajes y gabanes.

Para señoras Impermeables a medida.

Abrigos, desde 20 pesetas. Figurines ingleses, desde lo más sencillo.

Vestidos desde 40 pesetas. Corte a cargo de reputado personal

Todos los días Exposición permanente de todos los artículos de la casa, con sus precios marcados

No confundir esta casa, «EL NON-PLUS-ULTRA», Peris y Valero, 4 (antes calle de la Paz)

calle de la plaza de la Reina, al lado del café Munich y de la tienda de Juguetes de D. T. Hernández

## Diario de Valencia

## Asamblea nacional de fiambres

(POR TELÉGRAFO)

Madrid, 28.

A las cuatro de la tarde ha celebrado su tercera y última sesión la Asamblea de los gremios de fiambres, ultramarinos y sus similares.

Preside la sesión el Sr. Fernández.

Léida el acta de la sesión anterior, es aprobada.

A continuación el presidente lee el reglamento por que ha de regirse la Asociación gremial española, que consta de 82 artículos.

Han convenido en que la escuadra griega, en unión con las tripas servinas y montenegro, tienen dicha población.

Esta resulta actividad de los Estados balcánicos, se considera como un verdadero reto a Austria, que trata de impedir la ocupación.

Creése que esta reunión dará lugar a que estable la guerra europea.

una invasión austriaca, hasta que lleguen las tropas que actualmente luchan en Macedonia.

Rusia Impedirá

se atropello a Serbia

—París.—Noticias de San Petersburgo afirman que el Gobierno moscovita niega queモーヴィルス se ejerza.

Dice que sólo se prepara para impedir que Serbia sea atropellada.

Se toma Durazzo

Atenas.—Los Gobiernos aliados han acordado la toma de Durazzo, en la costa del Ática.

Han convenido en que la escuadra griega,

en unión con las tripas servinas y montenegro,

tienen dicha población.

Esta resulta actividad de los Estados balcánicos, se considera como un verdadero reto a Austria, que trata de impedir la ocupación.

Creése que esta reunión dará lugar a que estable la guerra europea.

una invasión austriaca, hasta que lleguen las tropas que actualmente luchan en Macedonia.

Rusia Impedirá

se atropello a Serbia

—París.—Noticias de San Petersburgo afirman que el Gobierno moscovita niega queモーヴィルス se ejerza.

Dice que sólo se prepara para impedir que Serbia sea atropellada.

Se toma Durazzo

Atenas.—Los Gobiernos aliados han acordado la toma de Durazzo, en la costa del Ática.

Han convenido en que la escuadra griega,

en unión con las tripas servinas y montenegro,

tienen dicha población.

Esta resulta actividad de los Estados balcánicos, se considera como un verdadero reto a Austria, que trata de impedir la ocupación.

Creése que esta reunión dará lugar a que estable la guerra europea.

una invasión austriaca, hasta que lleguen las tropas que actualmente luchan en Macedonia.

Rusia Impedirá

se atropello a Serbia

—París.—Noticias de San Petersburgo afirman que el Gobierno moscovita niega queモーヴィルス se ejerza.

Dice que sólo se prepara para impedir que Serbia sea atropellada.

Se toma Durazzo

Atenas.—Los Gobiernos aliados han acordado la toma de Durazzo, en la costa del Ática.

Han convenido en que la escuadra griega,

en unión con las tripas servinas y montenegro,

tienen dicha población.

Esta resulta actividad de los Estados balcánicos, se considera como un verdadero reto a Austria, que trata de impedir la ocupación.

Creése que esta reunión dará lugar a que estable la guerra europea.

una invasión austriaca, hasta que lleguen las tropas que actualmente luchan en Macedonia.

Rusia Impedirá

se atropello a Serbia

—París.—Noticias de San Petersburgo afirman que el Gobierno moscovita niega queモーヴィルス se ejerza.

Dice que sólo se prepara para impedir que Serbia sea atropellada.

Se toma Durazzo

Atenas.—Los Gobiernos aliados han acordado la toma de Durazzo, en la costa del Ática.

Han convenido en que la escuadra griega,

en unión con las tripas servinas y montenegro,

tienen dicha población.

Esta resulta actividad de los Estados balcánicos, se considera como un verdadero reto a Austria, que trata de impedir la ocupación.

Creése que esta reunión dará lugar a que estable la guerra europea.

una invasión austriaca, hasta que lleguen las tropas que actualmente luchan en Macedonia.

Rusia Impedirá

se atropello a Serbia

—París.—Noticias de San Petersburgo afirman que el Gobierno moscovita niega queモーヴィルス se ejerza.

Dice que sólo se prepara para impedir que Serbia sea atropellada.

Se toma Durazzo

Atenas.—Los Gobiernos aliados han acordado la toma de Durazzo, en la costa del Ática.

Han convenido en que la escuadra griega,

en unión con las tripas servinas y montenegro,

tienen dicha población.

Esta resulta actividad de los Estados balcánicos, se considera como un verdadero reto a Austria, que trata de impedir la ocupación.

Creése que esta reunión dará lugar a que estable la guerra europea.

una invasión austriaca, hasta que lleguen las tropas que actualmente luchan en Macedonia.

Rusia Impedirá

se atropello a Serbia

# Castellón

Castellón, 23.

Asistimos anche a la sesión que celebró nuestra Corporación provincial; un hecho vulgar. La vida política en esta capital se realiza tranquila y apaciblemente y muy pocas veces ofrecen las reuniones de los centros administrativos, atractivo alguno que llegue a interesar al público; éste lee con indiferencia las convocatorias de la entidad provincial sin que se le ocurra nuncas asomarse al Salón de sesiones donde se administran los fondos de la provincia.

La reunión de anoche, sin embargo, ofreció para el vecino algún interés; el oficio del gobernador dando cuenta del asesinato del señor Canalejas, la presidencia del Sr. Alarcón y la actividad de las distintas fracciones que integran la Corporación. Porque necesariamente habían de pronunciar discursos necrológicos que caracterizarían la tendencia política de cada uno, y esto, que en una provincia cualquiera de España nadie tiene de particular, es en la de Castellón teatro de las mayores inconveniencias políticas.

Y el momento era solemne; o se representaba una fara más tributandoelogios y censores que no sin ánimo de censurar ni de elogiar, o si se estaba en la hora de las sencillidades, las palabras de los oradores eran reflejo del horro pensar y sentir de cada uno; nosotros creemos esto último; la sinceridad brotó de labios de los diputados jefes de las respectivas mayoría y minorías.

D. Cristóbal Alarcón reflejaba profunda emoción; sus palabras, llenas de calor, expresaban la indignación de su alma contra los asesinos que predicaban el odio y arman el brazo del criminal, no por la muerte de Canalejas, por el atropello a la autoridad, y recordó el asesinato de Cánovas y se dio el mal social que en España padecemos. Para el mero, oraciones, plegarias por su alma; este fué unelogio.

Los electores de D. Cristóbal, católicos fervientes, tradicionalistas en su mayoría, no le hubiesen retirado ayer su confianza.

D. Arcadio no ride un fervoroso culto a la democracia de Canalejas; D. Arcadio, sinceramente se mostró enemigo de las libertades de perdición; como nosotros, está convenido de que no es la libertad que D. Norberto Ferrer deseaba, la que hace falta en nuestro país; D. Luis Fabra, pidiendo leyes de represión, se aproximaba más al pensar y sentir del bonsísmo D. Arcadio.

— Si embargo, éste preside la Diputación que fué canalejista, pero a pesar de ello, nosotros creemos que D. Arcadio profesa ideales políticos muy contrarios a los que sustentó el infeliz presidente del Consejo.

[Miserias humanas! Tal vez ambiciones personales; quién sabe!]

— Qué contrasta, D. Norberto Ferrer, diputado por Vinaroz con los votos tradicionalistas de Alcalá, San Mateo y otros, sustentando la teoría de las amplias libertades; la sangre de

Canalejas desea se convierta en germano festejismo de la libertad que siempre predicó. Dicho esas palabras en algún mitin electoral cuando sólo era candidato, tal vez ayer no las dijera desde el escenario.

Inconveniencias; más aún: inmorralidades políticas.

## Noticias varias

La guardia civil de Vistabella ha detenido al vecino de la misma Antonio Celadas Salvado, como supuesto autor del robo de algunos metros de hilo en la red eléctrica de la Electro-Villafranquina.

Este hecho ocurrió en Septiembre de 1906. — En el domicilio de José Ferrer Casanova, de Alcalá, se ha producido un incendio en un pajar, que ha sido sofocado.

Consecuencia del mismo resultó con quemaduras en las manos y cara el vecino Francisco Cherta Zaragozá, de pronóstico leve.

Además ha parecido extinguido un año.

— Los panaderos pretenden aumentar el precio del pan.

Con esta medida y sin agua, la vida en Castellón es una delicia.

El Ayuntamiento: bien, tranquilo.

## GALLEGOS.

Entrados en el día de hoy

Vapor «Guths», de Barcelona, en asta: La Roca hermanos.

«Sports», de Cádiz, con carbón: La Roca hermanos.

«Talks», de Barcelona, en asta: Ries y C.

«Acosas», de Madrid, con cargamento general: Ferrer Pezet.

«Comercio», de Cádiz, con cargamento general: Viuda de Nogués.

«Italia», de Bilbao, de Barcelona, de tránsito: Requesé e hijo.

«Alvarez», de Cádiz, de tránsito: Mac Andúas.

«Primeros», de Barcelona, con diversas mercancías: Viuda de Basterreches.

Gómez y Amores, de Cartagena, con minerales: Lillo hermanos.

Salidas: Hayos y Silurian. — Desembarco: Ascaso, Hueso, Horn, Peix y Sport.

De vuelta: 23 de Noviembre de 1912

Exterior: 23 de Noviembre de 1912

Interior: 23 de Noviembre de 1912

Brasileño: 23 de Noviembre de 1912

Rand Mina: 23 de Noviembre de 1912

París: 23 de Noviembre de 1912

Alicantes: 23 de Noviembre de 1912

Rail Electricit. 23 de Noviembre de 1912

En puerto:

Turball y C.

Embong y C.

Bahia

Ries y C.

Idem

V. Montesinos Palau

Guardiola

La Roca

Bekia

Idem

Idem

Ries y C.

Idem

Mes Andrews y C.

Idem

Horn

Peix y Sport.

En puerto:

Turball y C.

Embong y C.

Bahia

Ries y C.

Idem

V. Montesinos Palau

Guardiola

La Roca

Bekia

Idem

Idem

Ries y C.

Idem

Mes Andrews y C.

Idem

Horn

Peix y Sport.

En puerto:

Turball y C.

Embong y C.

Bahia

Ries y C.

Idem

V. Montesinos Palau

Guardiola

La Roca

Bekia

Idem

Idem

Ries y C.

Idem

Mes Andrews y C.

Idem

Horn

Peix y Sport.

En puerto:

Turball y C.

Embong y C.

Bahia

Ries y C.

Idem

V. Montesinos Palau

Guardiola

La Roca

Bekia

Idem

Idem

Ries y C.

Idem

Mes Andrews y C.

Idem

Horn

Peix y Sport.

En puerto:

Turball y C.

Embong y C.

Bahia

Ries y C.

Idem

V. Montesinos Palau

Guardiola

La Roca

Bekia

Idem

Idem

Ries y C.

Idem

Mes Andrews y C.

Idem

Horn

Peix y Sport.

En puerto:

Turball y C.

Embong y C.

Bahia

Ries y C.

Idem

V. Montesinos Palau

Guardiola

La Roca

Bekia

Idem

Idem

Ries y C.

Idem

Mes Andrews y C.

Idem

Horn

Peix y Sport.

En puerto:

Turball y C.

Embong y C.

Bahia

Ries y C.

Idem

V. Montesinos Palau

Guardiola

La Roca

Bekia

Idem

Idem

Ries y C.

Idem

Mes Andrews y C.

Idem

Horn

Peix y Sport.

En puerto:

Turball y C.

Embong y C.

Bahia

Ries y C.

Idem

V. Montesinos Palau